

高等部だより

だいち

限りなく広がる大地に
根をはって

ワン

2017.2.1 (水) 第13号
福島県立会津養護学校高等部
TEL 0242-32-2242

文責 高等部



酉年の1年・3学期が始まりました!

成熟と飛躍の年、酉年が明けました。生徒達の元気な声が教室や廊下に響き渡り、活気あふれる日常が嬉しい限りです。

さて、3学期は、進級や卒業に向けてまとめの学習となります。多感な生徒たちにとっては、別れと出会いの心動かされる季節になりますが、自分の足跡をしっかりと振り返り、高く強くジャンプして行ってほしいものです。私たち教師にとってのまとめとは、それぞれの教育実践を振り返り、点を線に変えていく作業を丁寧に行うことが大事かと考えています。点とは、授業一つ一つの反省です。そして、その反省を関連づけながら全体像として捉えることで、線として結びついていきます。そこから、「何が良かったのか・・・。何が悪かったのか・・・」を考え、その背景を探り、さらに充実した指導にするべく具体的な策を見いだしていくことが重要であると考えます。

今年度も残り少ない日数になりました。(登校日在校生47日 卒業生39日)。生徒たちには、1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。また、インフルエンザなど、感染症の流行が予測される時期でもありますので、ご家庭においても生徒たちが健康で元気に通学できるよう、よろしくお願いいたします。

後期テスト終了

学習評価の大切な一資料とするために、1月16日(月)～20日(金)の間、後期テストを実施しました。教科によっては、12月中に終了したものや1月末に実施するものもあります。各学年の国語、数学及び情報、職業、作業学習において、ペーパーテストや実技テストを実施しました。生徒達は、一人一人が真剣な表情で取り組み、家庭学習にも主体的に取り組んだ様子が担任などから聞かれました。終了の時間には充実した表情が多く見られました。私たち教師にとっても、授業の更なる充実や改善に向けて、日頃の授業のあり方を振り返る良い機会となりました。



2年数学「時計・金銭」



1年数学「分数」解答と解説

高校生・あいづ美術展

1月26日(木)～2月12日(日)

喜多方市美術館にて標記の美術展が開催されています。高等部では、9点の作品を出品しております。どうぞ足を運んでいただいて、生徒達の感性をご覧いただければ幸いです。

いらっしやいませ!
作業学習製品販売会を行います!

2月28日(火)8:50～9:30

父母と教師の会専門部会当日になりますが、作業学習の製品販売会を行います。例年、好評いただいている活動です。生徒たちの技術と心を込めて作り上げた製品を、ぜひ手にとって見ていただければと思います。本年度最後の販売会になりますので、どうぞお気に入りの一品をご購入いただければ幸いです。販売会も授業の一つです。生徒達の活動ぶりもあわせてご覧ください。

漢字検定試験を実施しました!



鉢巻きをした緊張感!!

生徒会役員選挙を行いました

生徒会役員改正に伴って2月1日に立会演説会及び役員選挙を行いました。

生徒会長1名、副会長2名、書記2名の改選を行いました。選挙の運営は、選挙管理委員5名(委員長3年K・M君)を中心に進め、立候補者は、ポスターを掲示したり休み時間には選挙運動を活発に行いました。高等部をより良くしようと、生徒たちは清き1票を投じました。

1月13日(金)に本校を会場として「日本漢字能力検定試験(漢検)」を実施しました。本校の漢字検定試験は今年度で3年目を迎えました。この日は大雪にみまわれ検定開始時間の変更などで受験者には大変な状況でしたが、高等部生徒35名、中学部生徒3名、教師2名の合計40名が、10級から2級の試験に挑戦しました(大雪のため2名欠席)。

鉛筆を走らせる音だけが響く会場には、緊張感が漂っていますが、真剣な表情で試験に向き合う生徒の様子に、適度な緊張感の中でこそ育まれる力があることを感じさせられます。

今回の取り組みが、生徒の知的好奇心を揺さぶり、新たな成長に結びつくことを大いに期待しています。なお、今回の試験の合否結果は2月下旬に発表されます。

3年生進路状況の今

特別実習の期間を活用して、現在3年生7名が産業現場等における実習に取り組んでいます。よりよい進路選択に結びつけられるよう頑張っています。

1月現在の3年生28名の進路状況は、進学0名、一般就労12名、A型移行支援1名、B型移行支援12名、生活介護3名です(予定)。

生徒たちは、それぞれ自分の選んだ道へもうすぐ旅立ちます。学校は、生徒一人一人が充実した豊かな生活ができるよう更に支援して参ります。1、2年生においても、自分の希望する進路を目指して、「今、できること」の精度を高めるよう更なる努力に期待します。

先生方 授業づくり研修を深める!

私たち教師は、1年間を通し全校研修として、「授業づくり研究」に取り組んでいます。1月25日放課後に、それぞれ、指導ビデオやプリントなどを工夫した指導事例の発表があり、教師一人一人が意見を交換し合い、さらに良い授業へとステップアップできるよう研修を深めました。



2月の主な予定

- 2月 1日(水) 生徒会役員選挙(立会演説)
- 2月13日(月) ~17日(金) 全学年個別懇談週間
- 1、2年生進路相談会
- ※13:10下校
- 2月15日(水) 卒業生を送る会・同窓会入会式
- 2月16日(木) 3年生作業学習終了日
- 2月22日(水) 全学年部活終了日
- 2月28日(火) 作業学習製品販売会
- P.T.A役員会・専門委員会、講演会

〈訂正と確認〉

前号で記載しました、卒業式の下校時刻11:30は卒業生が対象です。在校生は通常日課です。お間違いないようよろしくお願いします。

卒業生を送る会

2月15日(水)9:30~11:20 フレイルーム
本年度は28名の生徒が卒業する予定です。先輩たちを送り出すために1、2年生が心を込めて準備を進めています。保護者のみなさまにもご覧いただければと思います。どうぞ御来校ください。
(11:40~ 同窓会入会式を予定しています)



「生徒会役員選挙と主権者教育」

生徒会役員改正に伴って、役員選挙を行います。1~3年生5名の委員からなる選挙管理委員会を中心に運営しています。これは、今話題の「主権者教育」に直結する内容です。ところで、ご存じのとおり我が国では平成27年に法律が改正され、選挙権を有する年齢が、20歳から18歳に引き下げられました。世界で見ると、アメリカ、イギリス、ドイツ、フランスなど世界のほとんどの国では、満18歳で選挙権を行使できる国が多いです。(これらの国は法律上の成人も18歳)。ですから、高等部3年生においても、選挙権を行使できる生徒がいます。聞けば、昨年の国政選挙で保護者と一緒に投票をした生徒がいました。それ故、生徒会役員選挙は、「自分たちの意識次第で物事を変えられるという選挙の本質」に迫る実践経験になる重要な意味を持っています。仕組みや知識の指導だけではなく、「なぜ選挙に行くのか」「いかなければならないか」を今一度紐解きながら、生徒にとって身近な場面での分かりやすい指導と本質の理解を追求していかなければならないと思います。

法制度は変わったけれど・・・?。にならないよう・・・。